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“安泰•问政--解读中国改革升级版”论坛暨上海交通大学中国发

展研究院揭牌仪式举行

发布者：经济学院    发布时间：2013-12-31

12月28日下午“安泰·问政——解读中国改革升级版”论坛暨上海交通大学中国发展研究院揭牌仪式在法华校区

演讲厅举行。上海交通大学党委书记马德秀教授与安泰经济与管理学院院长周林教授共同为上海交大中国发展研究院揭

牌。论坛和揭牌仪式由上海交通大学经济学院执行院长陈宪教授主持。20余家中央和上海市的媒体参加了当天的活动。

上海交通大学党委书记马德秀教授为活动致辞。她指出，我们要传承发扬交大精神，即求真务实，敢于拼搏，与时

俱进。成立中国发展研究院目的，是将其建设为中国的一个高端智库。今年，习近平总书记提出，要建设中国特色的智

库，并将智库视为体现国家软实力的重要部门。马书记认为，一方面我们国家发展到这个阶段，大量的深层次问题需要

认识和解决，需要发挥智库的作用；我们学校有很多优势，包括人才优势，我们的安泰经济与管理学院，法学院，国际

事务与公共关系学院都在徐汇校区云集，我们有学术的优势，还有国际化的优势，希望中国发展研究院能够起到整合

“上下内外”的作用。向上，即其决策要对真正政策起到影响力；向下，即作为一所大学，一定要起到引领的作用，甚

至对于社会，对我们公众要起到影响和教育的作用；对内，即希望我们的中国发展研究院能够成为国内具有影响力的智

库；对外是希望能够成为有国际影响力的智库。

同时，马书记要求进行资源整合，制度上要有所创新，这是我们的中国发展研究院最后成败的关键。学科是我们的

基础，平台是我们的抓手，今天这个研究院就是我们的平台，团队是我们的关键。凭借这样一个平台，把交大特别是徐

汇校区的多学科协同起来；要抓住新兴的、交叉的一些内容，形成我们学科的方向。在管理模式上也要有所创新。她希

望对于智库的评估指标要进行探索和研究，把真正解决国家和社会需求的实际问题作为考核的内容。在人员聘用的标准

上，以及科研活动上给予他们一定的自主权。

马书记希望智库的建设、智库的成果、智库团队的组织要反哺与培养拔尖创新、符合国家社会发展需要的人才。最

后，她预祝发展研究院办出特色，办出水平，体现交大的竞争力。

 在“安泰·问政——解读中国改革升级版”论坛上，凯原法学院院长季卫东教授就“司法体制改革的前景——十

八届三中全会决定的解读”，国际与公共事务学院院长胡伟教授就“市场化与国家治理”，安泰经济与管理学院经济学

院执行院长陈宪教授就“中国基本经济制度的新突破”，安泰经济与管理学院战略管理研究所所长孟宪忠教授就“打造

经济升级版的能力提升与精神升华”，安泰经济与管理学院特聘教授、中国发展研究中心主任陆铭教授就“为什么要让

市场发挥决定性作用？对中国经济发展的纠偏”分别发表了精彩演讲。

 


